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◆ 検討会議（代表課長等）13名とワーキンググループ（20～30代の若手職員）19名に分けて議論した。（計32名）
【グループ分け】検討会議：Ａ・B 、 ワーキンググループ：C～Ｆ ※7/28(水)及び8/11( 木)の計2回実施
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え
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（
例
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そ
の
他

人
的
観
点

Vすべての人にやさしい機能やサービス等に配慮したデザインにすべきではないか。
Å市民：子育て世代、年齢層、障害の有無 等
Å職員：子育て世代、業務 等

行
政
的
観
点

V行政機能の集約化を図るに当たっては、市民及び行政の双方の視点から検討すべきでないか。
Åワンストップで行政サービスを効率的に受けることができる、提供することができる部署配置
（部署間のコミュニケーションの円滑化等を含む）
Å災害時等においても効率的・効果的な対応を行うことができる部署配置
Å市民の身近な窓口である市民局機能との連携・補完 等

V 単に行政サービスを提供するだけの場ではなく、市民が自然と集う場とすることが必要ではないか。

V 庁舎増築棟に係るハード・ソフト面の整備と併せて、組織の在り方も見直しを図るなど、組織改革に繋げてい
くことが望ましいのではないか。
（例：DXに対応できる職員の養成、ボトムアップ型組織の醸成、テレワーク等に対応した体制構築 等）

時
間
軸

V社会の趨勢（感染症の発生、人口減少等）を捉えたものとするとともに、数十年を見据えたデザインとする
など、中長期的な時間軸をもって検討すべきではないか。

上記については、WSを通じて導出したものであり、上記の他にも、庁舎増築棟の整備位置や峰山総合福祉センターとの関係、脱炭
素等の論点についても、今後本部会議等における具体的な検討が必要。

V Wi-Fi環境の整備や窓口のデジタル化により、行政サービスの効率化を図るべきではないか。
Vコンビニや保健室を設置するなど、福利厚生の観点からの充実を図ることにより、業務の質の向上等

につなげていくことができるのではないか。

機
能
関
連

業
務
関
連
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ѝ ᴣ ǲǯǪǭϐǔȋǠǋ⁸☻ ǯǶ
庁舎増築棟の整備にあたっては、市の機能の集約化にあわせて、インターネット接続環境の整備及び執務環境の整備等のほか、相談しやすい環境や組織体制
の構築、業務改善を図ることが必要と考える。これらの検討により、ワンストップが実現し、職場環境の充実のみならず市民サービスの向上につながると考
える。

Ȯɩɶɕ
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●2040年には消滅可能性都市になると言われ
ている中での庁舎整備の意義
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長く使える建物として、庁舎機能だけ
ではなく、複合的な施設としての機能、
汎用性の検討も必要ではないか

●ヨーロッパの建物のような

̈ǲ‼ֳǜȓǱǋɅ
ȴȢɱ

ǯǓȐǱǋɅȴȢɱ

●その他

●ICT化の促進（ペーパー
レス、庁内の情報共有な
ど）

●チームとして仕事ができ
る仕組みづくり（担当業
務の枠を超えた情報共有）

庁舎増築棟の整備にあたっては、費用対効果の観点からも長く使える建物とすべきと考えることから汎用性のある建物とし、奇をてらったデザインではなく、
ヨーロッパの建物のような時代に左右されないデザインとする。あわせて、働きやすい市役所とするため、他部局の職員や上司とのコミュニケーションが取
りやすく、チームとして仕事ができる仕組みづくりなど業務のやり方についての検討が必要と考える。

Ȯɩɶɕ
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◆意見交換での補足：地産地消
・京丹後市の特産品の販売
・野菜等の地元食材を使った弁当の販売

◆意見交換を受けて、駐車場の優先順
位は低くないことの意思表示あり！

庁舎増築棟の整備にあたっては、職員が働きやすい環境整備であり、特に職員間のコミュニケーションが取りやすい職場環境の実現及び福利厚生の観点のほ
か、職員の負担軽減及び業務の効率化の観点を盛り込む必要がある。

Ȯɩɶɕ
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Ȯɩɶɕ
庁舎増築棟の整備にあたっては、市民が行きやすく、集いやすく、情報が得られやすい市役所にすることが必要と考えることから、市民局の充実、市内全域
へのフリーWi－Fi整備、どんなことでも相談・対応してくれる職員の育成を進める。
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⁸☻ ǲ ǵǱǋ ƲǱǟȆǵǱǋ
ǲȉ ǭȉȐǏȒȏǍǱḹ

⁸ ǲǯǪǭȏǋ ᴣǲǯǪǭȉȏǋ ɍɶɇɵȻɓɆșʝ̱ ǲ ǏȒ
ⱳ ǓǉȒ

ŭǤǵ̀

庁舎増築棟の整備にあたっては、市役所に用のない方やなじみのない方にも来てもらえるような市役所とするため、市民が使えるスペースの充実を図るとと
もに、職員にとっても有意な施設、設備を整備する。また、市民への対応・接遇の向上のためハード・ソフトを一体的に考える必要がある。
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⁸ ǲǯǪǭ☻ǲ ǫ⁸☻ ǯǶ

ǔǲǖǋ ˗ǓǱǋǯ ǒǱǋḹ ǮЊȑǲǖǋ

ǛƷƹ Ǟ ǗȍɊºȡ

Е
Ȯɧɱɇɒ
ȠɌ

ȫɁȸȷ
ɘɶȷ

ḫ
̜ ȷɘɶ
ȷ

ƦƦ Ὑș
Ǎȷɘɶ
ȷ

Ȩɶɕɱ
ɎɨȠɓ
ɨɶ

用が無くて
も行きたく

なる

ẎǔǱВ
ȷɘɶȷ

ⅎǋȷɘɶ
ȷ

Ʉɪɭɶȭ
ȷɘɶȷ

iPad
ȵɥɁɕǲ
ǉȒȋǫ

LAN

ἧ͑ȋἧ ǭʴǵ ǿⱳ ǧǯדǍȉǵ ϐǖ˲ȋ᷂Ḣǵ ǿⱳ ǧǯדǍȉǵ

ᴣǵɠȿɗɶȵɥɱȠɁ
ɕǲⱳ ǧǯדǍȉǵ

ȨȵɡɪǱ
Ȩɓȡȷ

市役所は「行きにくい」「入りにくい」という思いを持つ方や、子供連
れの方には事務の待ち時間が負担になるという意見がありました。
その解決策として、「子供や親目線」と「地域の方・働く方目線」、
「仕事をする職員目線」の３つの目線からこんなものがあればいいなと
いう意見を出しました。
新庁舎の位置づけが、「事務手続きに行く場所」ではなく、「何かのつ
いでに事務手続きができる場所」になればいいなと思います。
みんなが集まりやすく、年齢等に関係なく安らげる人と人とがつながる
場所に寄り添う形になればいいなと思います。

ǡ ƾǼǡ≥

⁸☻ ǵ
᷂

ѝǒȑȋǠ
ǋḹ

̝

ȠȭȹȷǓ
͛ѫ

ˬʹ♥⁸Ǯ
ǒǠǕȒ

市外の方から市役所の場所や各庁舎の場所がわからないと連
絡があることがあります。
その中でも京丹後市は土地が広く、行く庁舎を間違えてし
まった場合には、移動だけで大きな負担と時間的なロスにな
るという意見があります。
高速道路が延伸され、都市部からのアクセスが便利になりま
したが、庁舎の場所が国府道に面していないことや、案内掲
示板が少ないことが課題となり、土地勘のない方にはわかり
づらく、説明しても伝わりにくい現状があると思います。
将来的には、解決しなければならないと思います。

ᾍꜘǵǦȐǋȅȖǞ ǫǵḹ Ǯ˗ҵǓ ȖȐǱǋ

ǀǡ≥ ¤

К
ȽɁȿɏɋɩ

Ṷ К
ȱɱȵȥɩȶɣ

ȵɱɕɩ ў
Ǔ ǋǵǮ
ҲǓǫȐǋ

ǔ ǶǠȀ
ǭ1 ǲ

֥ǲ ѝǘ

ɭɱȷɆɁɕ ȷɒɶɅȡɶ
ǮȉƲ Ǔǔ
ȓǋƳǧǒȐ
Ҳȉ Ǟǋ

ǭǋǴǋ

解決に向けた
思い・発想

ɭɱȷɆɁɕǮǶ
ǱǖǱȒ

市役所に相談しても、「なかなか答えをくれない」「担当部署が違うとた
らいまわしにあう」という意見がある中で、どうしていけば解決されるの
か意見を出しました。
庁舎間の移動が遠いため市民への負担が大きいことや、手続する窓口が分
かりにくいなどの意見が出ました。
それらの解決に向け、「窓口を１階へ集約し、分野ごとに色分けする」
「案内板（タッチパネル・音声案内）の設置」などがでました。市民の方
たちにわかりやすい動線の確保や、わかりやすい案内が必要だと思います。

市役所
に来る
ことが
可能な
方たち
の意見

Ǟ ǒǂǙǵ ǿǝƷ ǵƷǾǛ ƷǱǌ¡ǐȆǝ ǒǔǡǒǴǞּךƾƵǿǣ
ǛƷƷǝǛ≥ ȅ ǊǱǊǒ¡

ǋד
ȋȑ

͛
ѫ

⁸☻ ǲ ǒǱǖ
ǭȉ ǔǓǮǔ

Ȓ
ǵ
ᾚЊ

Ѱ
Ɏȷǵ
ǓᾜǱ
ǋ

˲
Ǔẉ
ǋ

ἧ͑
Ǔᾜ
Ǳǋ

Ǐǭǋ
ȒǵǓʝ
ǧǘ

Ƚȭ
ȵɶǓ
ᾜǱǋ

市役所に来れない理由として、「交通手段がない」や「身体が動かしにくい」や「市役所や庁
舎の場所が各町の中心部にあるため遠い」などが考えられました。（意見交換において、来て
ほしい人は来てくれない現状もあるので、そういったことにも配慮が必要との発言あり）
その解決策として実現できるかは一旦置いておきますが、「ICT導入により市役所に行かなく
ても事務手続きができる」「各家庭に防災無線と同様にタブレットを配布する」などが意見と
して出てきました。
例えば、都市部のようにコンビニでも住民票等が時間外でも発行できたり、配布したタブレッ
トから上下水道の開閉栓や各種申請手続きが可能になるなどです。実現すればペーパーレスに
も貢献でき、職員による書類のチェック・手直しも円滑化すると思います。

ֺὤ↨ǿ
ǵ
ȽɔɪɁ
Ɇǵ ⁹

庁舎増築棟の整備にあたっては、市役所は「事務手続きに行く場所」ではなく、「何かのついでに事務手続きができる場所」というイメージを持った庁舎・シ
ステムを目指す。地域の方の憩いの場であり、誰もが利用できる、人と人とがつながれる場所になるように、親子連れの方が子供を遊ばせながら事務手続きが
できたり、テレワークスペースや飲食スペース・共有スペースを活用し、地域活動・市民活動が行える場所になればと考える。
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